

# Botanischer Heilpflanzengarten

Trette ein und sei Teil davon





## Der Zaubergarten auf Hof Neufallenbach

#### Liebevoll benannt

Von Herzen Willkommen. Der Zaubergarten ist voller Magie und wundervollen Zauberpflanzen. Im Jahre 2001 legten Beatrice und Wäli Bissig-Odermatt ihren ersten Heilpflanzengarten an. Die Kräuter dienten der Hausapotheke der jungen Familie. Immer neue Pflanzen kamen dazu, Wissen sammelte sich an und der Zaubergarten wurde erweitert. Mit dem Bau des Kräuterhauses im Jahre 2009 wurde eine neue Ära eingeläutet. Die nachhaltige Produktion von Kräutertee war einzigartig und der imposante Dachgarten erregte internationales Aufsehen. Immer mehr Menschen besuchten den inspirierenden Hof Neufallenbach. Der zauberhafte Kräutergarten ist der wundervolle Lieferant für die Herstellung der vielfältigen, hofeigenen Produkte.

Was immer geblieben ist, ist das einzigartige Ambiente des Zaubergartens. Er lädt zum Verweilen ein. Er lässt einem eintauchen in die Welt der Heilpflanzen. Er vermittelt spannendes Pflanzenwissen und schenkt bedingungslos Kraft.





### Der Botanische Heilpflanzengarten

#### Durch pure Leidenschaft entstanden

Die Zeit hat aus dem magischen Zaubergarten einen einzigartigen Botanischen Heilpflanzengarten geschaffen.

Eine stille Oase mit einer Fläche von 4000 m2 und mit mehr als 300 verschiedene Pflanzen in rund 20 verschiedenen Gartenräumen. Dieses Kräuterparadies ist ein Ort des Lebens, der Vielfalt und des randvollen Pflanzenwissens. Er dient der öffentlichen Bildung und der Erholung. Die verschiedenen Gartenräumen bieten eine Übersicht. Es gibt den Räucherpflanzengarten, den Teegarten, den Steingarten und weitere Unterteilungen. Heilpflanzen aus der europäischen Waldkultur gedeihen genauso wie mediterrane Klostermedizinpflanzen und Kräuter aus der eurasiatischen Heiltradition. Es wird Wert darauf gelegt, regionalen Beikräutern, wie zum Beispiel der Blacke *Rumex obtusifolius*, eben so viel Aufmerksamkeit zu schenken wie neuen Heilpflanzen, die durch globale Pflanzenwanderung aus Heilkulturen der ganzen Welt hierher finden.





## Die lebendige Tradition

#### Wir geben ihr Sichtbarkeit

Was der Botanische Heilpflanzengarten auf Hof Neufallenbach so einzigartig macht, ist die Lebendigkeit. Es ist ein lebendiger Wissensgarten. Mittendrin steht das Wohnhaus der Familie Bissig-Odermatt. Zwischen den Heilpflanzen wächst das Gemüse für die Selbstversorgung und Kräuterkurse wie auch Räucherabende finden in den verschiedenen Gartenräumen statt. Mit diesem Botanischen Heilpflanzengarten wird sichtbar, wie lebendig die Heiltradition ist. Wie vielfältig die heilenden Pflanzen im Alpenraum heute gehegt, gepflegt, gesammelt und verwendet werden. Vom wilden und sagenumworbenen Edelweiss Leontopodium alpinum über das Echte Johanniskraut Hypericum perforatum. Der gewöhnliche Andorn Marrubium vulgare wie auch der Einjährige Beifuss Artemisia annua. Hier finden sich Pflanzen aus verschiedenen kulturgeschichtlichen Epochen und unterschiedlichen Heiltraditionen. Der Garten bietet wunderbare Begegnungen. Es wird gelebt, gearbeitet, geerntet und geheilt. Vieles hat Platz und Alles scheint möglich.

